

La Estancia Colastiné del Brigadier López, un monumento histórico en ruinas

El casco de la estancia que perteneció al Brigadier General Estanislao López, en la zona rural de Arocena, está destruido, pese a los intentos por salvarlo. Página 6



Avances en el uso de cannabis medicinal

Una investigación en la provincia arrojó avances para tratar enfermedades metabólicas. Página 4



UNO

DIARIO DE SANTA FE

Santa Fe
Semana del 10 al
16 de mayo de 2023

unosantafe.com.ar

COLÓN

Se fortalece en los resultados, no tanto en el juego

La cosecha de puntos con Pipo Gorosito es aceptable, pero en el juego el equipo bajó su rendimiento. Página 10

EN CONSTANTE CRECIMIENTO

Cobe, el referente del freestyle en Santa Fe: “No existe disciplina cultural que convoque tantos pibes”

Cuando arrancó en el freestyle, casi ni había información, el joven rapeaba solo en su casa. Hoy, está a solo dos rondas de cumplir su “sueño máximo”.

Mario Córdoba

En las calles de Santa Fe cada vez gana más espacio el freestyle, una disciplina que tiene un referente claro en la provincia y el país: Cobe. El joven de Santo Tomé vio crecer esta movida popular de los jóvenes, donde con constancia y ganas logró destacarse como uno de los mejores. Ahora, está a nada de poder cumplir su sueño, representando a la provincia.

“El freestyle en mi vida ocupa un parte demasiado importante, que arrancó como un hobby y hoy en día lo veo como una pasión que puede llevarnos a vivir de esto. No estamos en camino a vivir del freestyle en sí, pero sí vivir bien haciendo esta disciplina. Rapeo más o menos desde el 2012, compito desde el 2015 y ver como de a poquito fue dándose todo, la trayectoria, el salir del país, hoy en día ya conozco más de 15 o 16 provincias y salí campeón en muchas de ellas, todo va de la mano con



(Sigue en página 2)

COBE. Se llama Matías Ruiz, pero en el mundo del freestyle tiene un apodo muy reconocido.

SEGUINOS EN LAS REDES
unosantafe.com.ar



UNO UNO
SANTA FE 106.3

LA CIUDAD

EN CONSTANTE CRECIMIENTO

(Viene de página 1)



un montón de esfuerzo. Todos los días me ponía a rapear un rato, competir a nivel local en la mayoría de las competencias que podía. Y obviamente, después tuve la suerte de conseguir un trabajo como para tener un sustento para moverme. Siento que si administrás y equilibrás tu vida te da para todo”, expresó Cobe.

Sobre sus inicios, contó: “Empecé en las compus del gobierno, me mostraron una batalla en video, volví a mi casa como loco. Me acuerdo que tenía un blackberry cuadrado y en internet buscaba qué había, no encontraba nada, no tenía información, solamente esa batalla y la estuve viendo como por siete meses, solo eso, rapeando solo en casa. Hasta que un día llegó una solicitud por Facebook y ahí me enteré de que existían las competencias de freestyle”.

Se llama Matías Ruiz, pero en el mundo del freestyle tiene un apodo muy reconocido. “Fui a anotarme a mi primera competencia y dije que quería anotarme como Matías Ruiz, como lo que más incorporás en el sistema, nombre y apellido. Y me dijeron «no loco, cómo te vas a anotar así, andá y buscate un nombre». Estaba con una gorra de Kobe Bryant, el basquetbolista, me quedé mirando la gorra y dije «bueno, me pongo Cobe» y ahí quedó para siempre”.

“Lo que me puede llegar a diferenciar de los otros es la constancia, las ganas. Siempre tener esa vocación para decir voy, no quedarme. Es una disciplina en la que se pierde muchísimo más de lo que se gana, donde si hay

200.000 competidores gana uno solo, entonces es muy difícil ganar. Hay mucha gente que al perder tanto se termina frustrando, dice «esto no va conmigo, no es para mí», he tenido ese pensamiento muchísimas veces, pero supe redimirme y decir «esto es lo que me gusta a mí, esto es lo que quiero hacer y hacerlo parte de mi vida» porque hoy en día me consumió la vida entera”, dijo el joven santotomesino.

El freestyle cada vez se más en las calles, y según Cobe este crecimiento se debe a que es una “movida popular” gratuita, que se desarrolla en espacios públicos. “Hoy en día no existe ninguna disciplina cultural que convoque tantos pibes de 15 a 25 años, si bien hay mucha gente de diferentes edades, más grande o más chica, creo que es la única disciplina. Vas a una plaza un fin de semana y vas a ver un grupo de 300, 400 pibes rapeando”, manifestó.

Cobe nuevamente pondrá el nombre de Santa Fe en lo más alto al representarla en una de las competencias más importantes de esta disciplina: “Hace dos semanas o un poco menos me anunciaron que tengo mi participación en la Red Bull, una regional que se hará en Córdoba y donde los cuatro mejores de ese día van a ir a las nacionales en Buenos Aires. Es una oportunidad superimportante, estoy solamente a dos rondas de cumplir mi sueño máximo que es estar en un nacional de Red Bull y que sería como la madre de todas las competencias, en todo el mundo, no solo en el país”.

FUROR

Insert Beat, la competencia de freestyle que no para de crecer



ESCENARIO. El Molino, ubicado en el centro de la ciudad, está siendo la cuna de jóvenes talentosos.

El grupo que lleva adelante estas competencias nacieron no solamente de la cultura del freestyle sino también del hip hop, el break dance y los grafitis.

El Molino, ubicado en el centro de la ciudad, está siendo la cuna de jóvenes talentosos, que dicen lo que les pasa por medio del freestyle. Marcos Frieria, o El Markinal como se lo conoce dentro de esta movida, es uno de los organizadores de Insert Beat, una competencia de freestylers que fecha a fecha están logrando convertirse en artistas destacados de la provincia y el país.

“Insert Beat es una competencia de freestyle ubicada acá en El Molino, en la ciudad de Santa Fe. Ahora en mayo va a ser un año desde que empezamos, somos una competencia que de alguna forma es como un facilitador para personas como Cobe, que están peleando por esto, queriendo vivir de esto, tratando de cumplir su sueño que es llegar a la FMS, a lo más alto de rap. Organizamos competencias, somos rango tres en la provincia, lo que ahora se transformó en plata 1 de la FMS, es un rango que

da tanta cantidad de puntos para que chicos como Cobe sumen en la tabla de ascenso, que es como la de fútbol”, explicó el joven. Y precisó: “El freestyle es un estilo libre, la herramienta que tenemos los raperos para poder demostrar o sacar lo que tenemos adentro. La abundancia del corazón abre la boca, lo que hay adentro vos lo soltás. Estás en una batalla, en una rondita donde alguien se pone a tirar un beat, empiezan a rapear y vos soltás lo que tenés adentro, decís lo que te viene a la mente, no hay nada pensado”. En una batalla de freestyle se enfrentan uno contra uno, aunque pueden ser más, donde se “debate rapeando”, se sigue una base y el competidor con su debate argumentativo e improvisado busca convencer a la gente, al jurado y al contrincante.

El Markinal, además de ser el organizador de esta competencia, se encarga de hacer beat. “Es como hacer un instrumental, como un bombo y una caja pero con la boca, es hacer un ritmo para que los pibes por encima vayan rapeando, diciendo sus palabras”, detalló.

Respecto a los inicios de esta disciplina en la ciudad, manifestó: “Acá en Santa Fe la cultura empezó hace muchísimos años. Me acuerdo que cuando tenía 12 o 15 años, allá por el 2011, 2012, se

traía cantidad de gente, de raperos conocidísimos. La ciudad siempre fue un lugar donde el rap se vivió mucho, de acá salió uno de los mejores raperos de Argentina, Stuart. Rapeaba en estas plazas, donde estamos, lo conocí, lo veíamos y arrancó hace 11 años o un poco más, un activista de la movida y la cultura”.

Marcos arrancó a hacer competencias seis años atrás, mientras que Insert Beat vio la luz hace un año. Y agregó: “Nos unimos a una cultura que está hace ya 10 o 11 años y viene activando con el freestyle, el rap, el hip hop, no son solo freestylers, sino que también son lo break dancers, los DJ, los que grafitiean”. Actualmente hay 10 organizadores y por fecha se inscriben más de 100 raperos, además de haber un público de unas 300 personas. A su vez, hay otras organizaciones de freestyle en la ciudad con las que a veces desarrollan competencias, como Invasión Raper, El Pozo Freestyle y algunas de Paraná.

“Viene mucha gente a presenciar las competencias y también a ser parte de esto, no es solo venir a rapear o hacer algo sino que muchos pibes vienen a despejarse, a soltar por ahí lo que no pueden hablar en su casa. No es solo un espacio competitivo sino también de inclusión”, destacó.

Suerte para vos.
Beneficios para todos.

Lotería
de Santa Fe

LA CIUDAD

OPINIÓN

Protección: contraseñas seguras para no caer en trampas

Pablo Rodríguez Romeo

(MP 2411-MN 5117), perito informático forense, especialista en seguridad.

Cada primer jueves de mayo se celebra en todo el mundo Día de la Contraseña para promover la toma de conciencia sobre la importancia de tener contraseñas seguras y proteger nuestra información personal en internet.

A medida que nuestra vida se vuelve más digital, las contraseñas se convierten en la primera barrera contra los ciberataques y el robo de identidad. Aún hoy muchos subestiman su importancia y dejan librada su configuración a la practicidad, para recordarlas con mayor facilidad. Pero, esto puede ser determinante para ser víctimas de ciberataques.

Nos pasamos escuchando hablar de contraseñas robustas o fuertes y de segundo factor de autenticación como pasos casi obligados para evitar que nos hackeen. Sin embargo, muchos siguen utilizando contraseñas débiles o las reutilizan en diferentes plataformas, lo que las hace vulnerables a los hackers, quienes encuentran su tarea facilitada por los bajos niveles de seguridad que encuentran.

Por eso, y para evitar caer en estas trampas, es importante tener en cuenta algunos consejos para configurar contraseñas, que nos permitan tener una navegación más segura:

1) Como ya comenté, y aunque parezca obvio, es importante evitar el uso de la misma contraseña para acceder al correo electrónico, al home banking, a las redes sociales, y a cualquier otro recurso de internet que requiera de alguna validación para su ingreso.

2) En caso de querer optar por usar la misma contraseña para diversas cuentas, una alternativa para potenciar su seguridad es incluir para cada una de ellas el servicio para el cual se está utilizando la clave.

3) También, es importante cambiarla cada 30 o 60 días.

4) Otro punto fundamental es usar el segundo factor de autenticación en las cuentas que utilizamos habitualmente. Muchos servicios ofrecen la posibilidad de activar la doble autenticación de manera gratuita, si bien no viene configurada por defecto. Facebook, Twitter, LinkedIn, Google y Apple, por ejemplo, lo contemplan generalmente en las opciones de Configuración de Seguridad.

5) Otra opción es configurar contraseñas basadas en frases largas, pero fácilmente recordables que utilicen mayúsculas, minúsculas y signos. Este proceso de resguardo se completaría con la actualización

periódica de los sistemas operativos y la realización, cada tanto, de copias de seguridad.

6) Por último, siempre es útil

contar con algún administrador de contraseñas que nos permita tenerlas almacenadas allí y evitar escribirlas en un papel o

anotarlas en el celular (ambos fácilmente accesibles). Hay en el mercado servicios gratuitos muy buenos, y otros pagos con

mayor cantidad de funcionalidades.

El fenómeno de la digitalización requiere de usuarios cada vez más responsables, y para esto la educación se vuelve imprescindible. Concientizar sobre las buenas prácticas en internet es un paso casi obligado para conocer los riesgos a los que nos expone, pero también todo lo que nos habilita.

→

El Boleto Educativo superó los 300.000 beneficiarios

Garantizamos la llegada de estudiantes, docentes y asistentes escolares de los establecimientos educativos de toda la provincia.

Hacemos. | **Omar PEROTTI** Gobernador | **Santa Fe** Provincia

LA CIUDAD

CIENCIA

Un nuevo e inédito descubrimiento de científicas santafesinas sobre el uso de cannabis medicinal

Una investigación en la provincia arrojó avances para tratar enfermedades metabólicas.

Investigadoras santafesinas del Laboratorio de Estudio de Enfermedades Metabólicas relacionadas con la Nutrición (Leemren) de la Facultad de Bioquímica y Ciencias Biológicas de la UNL, y del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (Conicet) demostraron, a través de ensayos en organismos de experimentación, que el aceite de cannabis medicinal puede contribuir a prevenir distintos desórdenes del metabolismo.

Los resultados de esta investigación, financiada por la Agencia Santafesina de Ciencia, Tecnología e Innovación (ASaCTeI), fueron publicados internacionalmente en el mes de abril en el Journal of Food Nutrition and Metabolism, y se trata del primer estudio de estas características desarrollado en Argentina.

En los últimos años, diferentes desórdenes metabólicos, entre ellos la obesidad, la resistencia a la insulina, la hipertensión y la dislipidemia, entre otros, favorecen el

desarrollo del llamado Síndrome Metabólico (SM) y son considerados factores de riesgo de diabetes mellitus tipo 2 y enfermedad cardiovascular.

El SM alcanzó carácter de epidemia mundial y según estos estudios, una forma de prevenir o mejorar estos desórdenes consiste en la intervención con diferentes compuestos bioactivos. Dentro de estos, el aceite de cannabis medicinal, proveniente de la planta de cannabis sativa, aparece como una alternativa que acumula pruebas realizadas por investigadores de la Universidad Nacional del Litoral (UNL) y el Conicet con resultados positivos.

María Eugenia Oliva, directora de la línea de cannabis en el Leemren, explicó sobre la investigación que “el trabajo analiza los efectos de un aceite de cannabis de amplio espectro sobre la tetrada cannábica, la presión arterial y parámetros metabólicos en ratas alimentadas con una dieta rica en sacarosa (DRS), modelo que mimetiza en cambios bioquímicos, metabólicos y hormonales a los observados en el síndrome metabólico humano”.

“Los resultados obtenidos sugieren que el aceite de cannabis



INVESTIGACIÓN. Es el primer estudio del cannabis de estas características en Argentina.

podría ser útil como estrategia terapéutica sobre algunas de las alteraciones presentes en el síndrome metabólico, incluyendo hipertensión, dislipidemia, esteatosis y daño hepático. Además, se pudo observar el efecto analgésico del aceite de cannabis”, agregó Oliva, cuyo grupo de trabajo está integrado además por los siguientes profesionales: María Eugenia D’Alessandro; las becarias Valentina Degrave, Michelle Vega Joubert, Martina Battisti y Candelaria Mauti; Daiana Marano; Santiago Gullino; y Paola Ingarano.

Cabe resaltar que todos los aceites fueron testeados por el Laboratorio de Control de Calidad de Medicamentos (LCCM) de la UNL, dirigido por María Mercedes De Zan.

Avances en el ámbito científico santafesino

Sobre el mencionado estudio, la coordinadora del Centro de Investigación y Desarrollo de Cannabis

Medicinal, Eliana Eberle, detalló que “es fundamental contar con evidencia científica rigurosa en ensayos preclínicos que marquen comienzos en la búsqueda de seguridad y eficacia de los aceites de cannabis utilizados hoy en pacientes”.

“Esto no solo respalda la investigación en el uso del cannabis bajo las iniciativas impulsadas por la Ley Nacional 27.350 y financiamiento provincial articulado con ministerios y áreas de gobierno, sino que también, provee información concreta a las agencias reguladoras involucradas en la regulación del cannabis en la Argentina y el respaldo a los usuarios”, sostuvo Eberle.

Eberle subrayó: “En Santa Fe nos enorgullece el progreso que se está logrando en el ámbito científico relacionado con el cannabis, abarcando toda la cadena de valor y destacando su aplicación en investigaciones para el tratamiento de patologías, lo cual constituye una necesidad de gran demanda en Argentina”.

Por su parte, la directora del Laboratorio Industrial Farmacéutico (LIF), Élide Formente, indicó que “desde sus inicios, el Proyecto Provincial de Cannabis Medicinal se emprendió junto a las asociaciones que ya venían trabajando en la temática, como también en conjunto con el sistema científico tecnológico de la provincia que es muy importante. Por eso celebramos y ponemos en valor esta investigación para aportar evidencia científica relacionada al acceso del aceite de cannabis medicinal”, expresó.

Y remarcó: “Desde el LIF, junto al Ministerio de Salud, comenzamos a trabajar a inicios del año 2020, por pedido expreso de nuestro gobernador Omar Perotti, para poder disponer del aceite de cannabis medicinal, que hasta ese momento se importaba. Al mismo tiempo, trabajamos de manera articulada para seguir ampliando la evidencia, para en consecuencia, mejorar el acceso porque claramente es una cuestión de salud pública”, concluyó Formente.



MUNICIPALIDAD DE SANTA FE



Santa Fe
Capital

Estamos en cada barrio generando oportunidades

35 ESPACIOS DE CIUDADO Y EDUCACIÓN

LA CIUDAD

HISTORIA DE SANTA FE

La Estancia Colastiné del Brigadier General Estanislao López, un monumento histórico en ruinas

El casco de la estancia que perteneció al Brigadier General Estanislao López, en la zona rural de Arocena, está destruido, pese a los intentos por salvarlo.

Pese a los intentos legislativos por rescatarla, a ser declarada patrimonio cultural de la provincia y de los esfuerzos comunales por ponerla en valor, la Estancia Colastiné, que perteneció al Brigadier Estanislao López, sigue camino a la destrucción total. De la imponente casona ubicada en la zona rural de Arocena solo quedan algunas paredes en pie y otras tumbadas, sótanos tapados y viejas aberturas. La estructura es irrecuperable desde el punto de vista arquitectónico, pero sí podría ser revalorizada como lugar arqueológico, como ruinas de lo que fue alguna vez el albergue del hombre más importante de la provincia de todos los tiempos.

Arocena es una comuna del departamento San Jerónimo, en el centro sur de la provincia. Está ubicada a 60 kilómetros de la ciudad de Santa Fe. Fue fundada en el año 1891, cuando los hermanos Lucio y Clodomiro Ledesma donaron los terrenos para habilitar la estación del ferrocarril, en torno a la cual se estableció la población. La apertura de esa terminal ferroviaria, el 15 de junio, se tomó como día de la fundación del pueblo. Su nombre es en homenaje a la madre de los fundadores, Rosario Arocena de Ledesma.

Pero mucho antes de que se fundara el pueblo, ya en 1832, el brigadier Estanislao López le había comprado a Nicolás Osuna la estancia cercana, y allí construyó una casona que le sirvió como



ESTANCIA COLASTINÉ. De la imponente casona ubicada en la zona rural de Arocena solo quedan algunas paredes en pie y otras tumbadas.

lugar de paso y reposo hasta su muerte, en 1838.

Lugar estratégico

Según se lee en una crónica publicada por La Capital el 22 de noviembre de 2006, el establecimiento fue el lugar inicial y estratégico para la ubicación de una posta que, con el paso de los años, se trasladó un par de kilómetros al norte. Vecinos y autoridades arocenses venían solicitando al gobierno santafesino (ya incluso para el año de publicación del artículo) que se ocupara de revalorizar las ruinas de la estancia a través de su expropiación, restauración y un estudio concienzudo de los tiempos de esplendor del palacete, que habría servido de morada cuando

Justo José de Urquiza desembarcó en Santa Fe en 1851.

Su localización tiene relación directa con el antiguo camino real, no con el pueblo, que es posterior. Y posee un “fuerte vínculo con la historia regional y provincial debido a que su dueño fue un caudillo federal”, puede leerse en arocena-sf.blogspot.com.

En la actualidad se puede llegar desde la colectora de la Ruta Nacional 11, desviándose por un camino rural que nace en el límite sur del pueblo, y que lo conecta con el paraje Comipini, ubicado a orillas de la laguna Coronda. Luego de un trayecto de un kilómetro por el camino se abre un sendero flanqueado por árboles y a unos 200 metros más aparece una zona de mucha vegetación. Allí está lo



PATRIARCA DE LA FEDERACIÓN. La estancia pertenecía al Brigadier General Estanislao López.



CINEMARK

DESDE EL 4 DE MAYO
VIVÍ UNA AVENTURA DE OTRA GALAXIA
EN NUESTRAS SALAS XD

COMPRÁ YA TUS ENTRADAS EN
CINEMARKHOYTS.COM.AR

LA CIUDAD

HISTORIA DE SANTA FE

que queda del casco. Las plantas invasoras son tan abundantes que han ganado incluso el interior de la vieja casona y hasta los intersticios en las paredes.

La estructura principal de la estancia tiene muros de ladrillos de adobe y habitaciones que no se corresponden con el momento de construcción, lo cual evidencia que hubo numerosas ampliaciones posteriores, algunas de ellas presumiblemente de la época en que fue adquirida por los hermanos Ledesma. El tradicional sótano, cercano a la cocina, servía de almacén y de sus paredes surgen tres túneles que –según cuentan los lugareños– conducían a salidas distantes del caserón para facilitar la huida de los moradores cuando eran sitiados.

Intentos de rescate

En 1998, la comuna de Arocena declaró al casco “de interés histórico comunal”, y en 2001, “de interés público y sujeto a expropiación”. En el medio, el 26 de febrero de 1999, un decreto del Poder Ejecutivo provincial lo declaró “monumento histórico provincial”. Un paso esencial para la expropiación.

El 8 de noviembre de 2012 la Cámara de Diputados de la provincia le dio media sanción a un proyecto de ley de expropiación orientado al rescate del predio y de las instalaciones de la estancia Colastiné. La iniciativa, presentada por la entonces diputada Marcela Aeberhard, consiguió el respaldo de muchos de sus pares. Apuntaba a preservar un predio de gran valor histórico y cultural propiedad de quien fuera considerado “el patriarca de la Federación”.

El primer artículo del proyecto declaraba “de utilidad pública y sujeto a expropiación el predio y el edificio del casco de la llamada estancia Colastiné”. El predio, con una superficie de una hectárea, es parte de una fracción de una superficie mayor de 174 hectáreas, propiedad de José María y Sonia Beatriz Pedrol y de Alberto Antonio Calimano. El espíritu de la ley era afectar el lugar a actividades de carácter histórico, cultural e institucional.

El casco de la estancia conocida como Colastiné es una construcción cuya imagen –reformas posteriores mediante– es la propia de las construcciones “italianizantes” que caracterizan a la arquitectura del país y especialmente de la región litoral, desde la batalla de Caseros, publicó este diario el 20 de agosto de 2012 en un artículo



ESTADO. La estructura es irrecuperable desde el punto de vista arquitectónico, pero sí podría ser revalorizada como lugar arqueológico.

donde daba cuenta del proyecto legislativo.

Un reflejo de la importancia que la estancia tuvo en la zona es la presencia de su imagen en el escudo de Arocena y en cuanto a su valor histórico. El predio no solo perteneció al Brigadier López, sino que además instaló allí un establecimiento rural en el que además refrescaba sus caballadas durante sus campañas y en sus alrededores se sucedieron hechos históricos como la derrota de Pancho Ramírez en 1821, cuando el entrerriano intentaba pasar por Santa Fe para atacar a Buenos Aires. Por ese mismo camino marcharon los ejércitos porteños que invadieron Santa Fe en diversas ocasiones; y muy cerca de la estancia, sobre el arroyo Colastiné, tuvo lugar en 1842 el combate protagonizado por el general oriental Manuel Oribe y las fuerzas santafesinas que defendían la provincia de una invasión ordenada por Juan Manuel de Rosas.

Nuevo intento

A fines de 2015, la misma Aeberhard volvió a presentar un proyecto similar al que se había convertido en ley. Los pasos estaban todos dados, la documentación ya estaba rescatada y conservada. Pero su mandato terminó sin que fuera tratada.

“Es increíble, con lo que significó el Brigadier Estanislao López para la provincia, que no haya in-



HISTORIA. En el escudo de Arocena se halla plasmada la Estancia Colastiné cuyo dueño fue el Brigadier General Estanislao López.

terés en poner en valor algo que fue de él, y también un lugar que fue testigo de tanta historia. En otras provincias, las propiedades de los caudillos son rescatadas y convertidas en lugares de visita”, dijo la exlegisladora a La Capital. Y abundó: “El momento más cercano a la expropiación fue en 2012, por-

que tuvo el apoyo de 22 legisladores y logró media sanción. Nosotros queríamos expropiar un lote, el del casco, teníamos el número de plano, la partida inmobiliaria, una descripción importante con todos los datos del inmueble, habíamos dado con toda la documentación inherente a la situación registral

del inmueble. Santa Fe está en deuda con el Brigadier López, y la Estancia Colastiné es un patrimonio de todos”, remató.

En la década del 80 la casona estaba prácticamente intacta, pero con el paso de los años su deterioro se hizo tan dramático que ahora quedan solo pedazos de paredes.



LUCILA DE PONTI
DIPUTADA

JUNTAS PARA TRANSFORMARLO TODO



LA CIUDAD

ESPACIO INSTITUCIONAL

Plan Circunvalar y Ruta 11: despidos y licitaciones por debajo de lo esperado

El diputado provincial Sergio "Checho" Basile presentó un proyecto donde solicita se informe una serie de puntos en relación a la paralización de la obra Circunvalar. Además cuestionó el presupuesto para la "reparación de ruta 11" entre Santa Fe y Crespo.

Dos de las grandes obras que van a conectar la ciudad Capital con el norte departamental están en jaque. Por un lado el Plan Circunvalar que recientemente se paralizó por falta de fondos que deben ser girados desde nación a la provincia. Por el otro, la licitación de la reparación de Ruta 11 -abarca el tramo entre el rulo de Cilsa de Santa Fe y la localidad de Crespo- que tiene un presupuesto de 18.500 millones de pesos y las empresas no pueden presupuestar por menos de 24.000 millones.

La primera de las obras no sólo se paralizó sino que la empresa constructora despidió a 43 obreros de los 120 que integraban la plantilla completa. En este contexto, el diputado radical, Sergio "Checho" Basile quien integra el espacio Evolución de Maxmiliano Pullaro, presentó un pedido de informe donde, entre otros puntos, cuestiona "cuándo se llevará a cabo la conciliación obligatoria dictaminada por el Ministerio de Trabajo a fin de finalizar la medida



SERGIO "CHECHO" BASILE. Diputado provincial.

de fuerza que actualmente paraliza la referida obra en su totalidad".

Al respecto el autor de la iniciativa expresó: "Tenemos entendido que desde el Ministerio de Trabajo se dictaminó la conciliación obligatoria entre empresa y sindicato para acercar posiciones y retomar el diálogo ante la situación. En este sentido, solicitamos se nos informe respecto de la situación actual de los trabajadores cesanteados y cuándo se llevará a cabo dicha conciliación obligatoria a fin de finalizar la medida de fuerza que actualmente paraliza la obra en su totalidad".

Además el legislador agregó "la continuidad del Plan Circunvalar es una incertidumbre y desde la Cámara de Diputados queremos conocer información detallada de una importante obra de infraestructura vial para la provincia y en especial el departamento La Capital. Por ahora sabemos que el Gobierno Nacional dejó de girar los fondos correspondientes a la obra desde noviembre del año 2022 pero no se sabe qué gestiones

se realizó desde la provincia para revertir esta situación".

Ruta 11

El corredor vial que conecta desde Rosario, pasando por La Capital, el departamento San Justo, Vera, Obligado y continúa hasta la provincia de Chaco, es una arteria sustancial en el sistema de rutas provincial. La propuesta de convertirla en autovía desde el tramo Santa Fe hasta el norte provincial es un pedido recurrente de vecinos y transportistas que asiduamente utilizan el corredor vial.

Recientemente se conoció que Vialidad Nacional presentó la licitación por obras de mantenimiento, repavimentación y bacheo de la ruta 11 en los 160 kilómetros que componen el tramo que comienza en la intersección vial frente a Cilsa (Santa Fe) hasta la localidad de Crespo. Sin embargo, el presupuesto oficial de la licitación es de 18.500 millones de pesos mientras que los oferentes presentaron un mínimo de 24 mil millones.

Betina Florito: "En San Lorenzo el cambio se llama Edgardo Quiroga"

La diputada provincial por Encuentro Republicano Federal (ERF), Betina Florito, confía en que Edgardo Quiroga será el próximo Senador por el departamento San Lorenzo, dentro de su espacio, de cara a las elecciones primarias del 16 de julio. "San Lorenzo es un departamento que exige un cambio ya y Edgardo Quiroga se lo puede brindar a todos los sanlorenzinos. Es un dirigente de dilatada trayectoria en el ámbito gremial. De mucha cercanía con los vecinos, que a diario lo ven transitando las calles de la ciudad y de las otras 15 localidades que conforman el departamento del sur provincial", señaló la precandidata a gobernadora dentro de Unidos para Cambiar Santa Fe.

"Por San Lorenzo transita gran parte de la riqueza Argentina. La producción cerealera sale por los puertos de la zona. Por eso necesitamos un hombre como Edgardo Quiroga que se comprometa a legislar para conseguir las obras

de infraestructura que se necesitan como por ejemplo la mejora de los caminos y la seguridad de la región", afirmó Florito.

El actual secretario general del sindicato de municipales de San Lorenzo fue uno de los primeros dirigentes que anunció su postulación, en agosto de 2022, junto con la de Florito como precandidata a gobernadora de Santa Fe dentro del flamante Frente opositor "Unidos para Cambiar Santa Fe". Quiroga, quien también tiene una larga trayectoria en el mundo de la representación laboral dentro de la CGT de la región, viene desarrollando un gran trabajo en el área de la salud de su gremio y que tiene un alto impacto positivo en la población. También tiene propuestas sobre educación, donde entiende que no sólo se debe discutir el salario docente sino también la infraestructura edilicia de las escuelas, la capacitación docente y la modernización del sistema para los tiempos que vienen.



JUNTOS. Betina Florito, Miguel Pichetto y Edgardo Quiroga.

Toniolli y De Ponti lanzaron sus precandidaturas: "Santa Fe merece vivir sin miedo"

El Movimiento Evita de Santa Fe celebró un acto en el que reafirmó la decisión de impulsar las precandidaturas de Eduardo Toniolli a gobernador y de Lucila De Ponti a diputada provincial.

En alianza con el partido Ciudad Futura -que impulsa a Juan Monte-

verde como precandidato a intendente de Rosario-, la organización busca ser una opción electoral en más de 150 localidades.

En el marco del evento, realizado en la sede de FESTRAM de la capital provincial, Toniolli afirmó que "Santa Fe necesita nuevos liderazgos para el futuro: que sumen, que no excluyan, que recuperen la esperanza y que se hagan cargo de una vez por todas de los problemas históricos e irresueltos que arrastra nuestra provincia". "Queremos hacernos cargo de enfrentar este escenario complejo, de llevar adelante las transformaciones de fondo que los santafesinos necesitamos para poder vivir sin miedo", aseveró el

diputado nacional ante un auditorio colmado.

En ese sentido, Lucila De Ponti señaló que "Santa Fe puede y merece tener -además de buenos números de actividad económica- los mejores indicadores en materia de desarrollo humano y de justicia social". "Por eso queremos discutir de cara a la sociedad santafesina qué versión del peronismo necesitamos para enfrentar al neoliberalismo que expresa el autodenominado frente de frentes", agregó la legisladora provincial, y remató: "creemos que necesitamos pasar de pantalla, darle lugar a una nueva generación de militantes que venimos de todos los territorios y no tenemos miedo de hacernos cargo de ser el



ACTO. Lanzaron las precandidaturas de Eduardo Toniolli a gobernador y de Lucila De Ponti a diputada provincial.

peronismo de la transformación, de un peronismo sin miedo".

El acto organizado por el Evita se desarrolló a menos de una semana del cierre de listas para las elecciones provinciales, y contó

con la participación de dirigentes y de candidatas y candidatos a senadores, intendentes, presidentes de comuna y concejales de más de 150 localidades en las que la fuerza tiene presencia.



LO NATURAL ES ELEGIR (nos).
VILLA CARLOS PAZ. Mil opciones. Cerca tuyo. Todo el año.



vcp.gob

CAPTUR



Accede a toda la información turística de Villa Carlos Paz

LA CIUDAD

ESPACIO INSTITUCIONAL

Pullaro: “El futuro de la provincia no puede volver a caer en manos de improvisados”



PULLARO. El diputado provincial reunió a dirigentes de los distintos sectores.

El diputado provincial reunió a dirigentes de los distintos sectores que trabajan en su candidatura y reiteró la convicción de que con esfuerzo, dedicación y experiencia la provincia va a superar los problemas. “Ya lo hice una vez, voy a volver a hacerlo”, expresó al referirse a la violencia urbana.

Rodeado de intendentes, concejales, presidentes comunales, legisladores y militantes, el precandidato a gobernador de Unidos para Cambiar Santa Fe realizó un encuentro en la capital de la provincia como continuación de su campaña que se lanzó hace unos días atrás.

“El futuro de la provincia no puede volver a caer en manos de improvisados. Con el trabajo de planificación de los equipos en

seguridad, producción, trabajo, infraestructura, educación; y con decisión, coraje y determinación Santa Fe puede cambiar y salir adelante”, manifestó Pullaro.

El radical apuntala su figura en los 4 años de gestión al frente de la Seguridad durante el gobierno de Miguel Lifschitz, único período en los que los índices de violencia bajaron. Tras la asunción de Perotti los homicidios se dispararon hasta duplicar los asesinatos.

“Trabajamos unidos para poner a disposición de cada santafesino nuestra experiencia, formación y compromiso para cambiar la provincia, con una gestión responsable con decisión y planificación para resolver los problemas más urgentes, se puede, yo lo hice cuando fui

ministro”, señaló.

El legislador estuvo el miércoles en CABA reunido con Horacio Rodríguez Larreta para intercambiar ideas sobre la gestión y luego volvió a la provincia donde recorre las distintas regiones varias veces por semana. A la agenda de reuniones con sectores de la producción, trabajadores y profesionales de todas las ramas; sigue al detalle las tareas de sus equipos técnicos que vienen desarrollando el plan de gestión en caso de acceder al gobierno en diciembre de 2023. Entre ellos se encuentran el exministro de Trabajo Julio Genesini, el de Desarrollo Social Jorge Alvarez y el exsecretario de Asuntos Penitenciario Pablo Cococcioni.

La Municipalidad de Sauce Viejo presentó oficialmente su sitio web

La flamante página web del municipio (sauceviejo.gov.ar) contiene información actualizada, transparente y gobierno de cercanía con vecinos y vecinas.

Su creación consituye otro compromiso de campaña del intendente Mario Papaleo como un acceso libre para que los ciudadanos puedan informarse sobre todas las acciones de la gestión, en forma clara y transparente.

Además de mantener la información al día, se pueden realizar en el sitio todo tipo de trámites y exponer las inquietudes y necesidades para que el gobierno municipal tome los reclamos y busque la solución a las diferentes cuestiones planteadas.

“Es un logro de la gestión y de todos los sauceños y sauceñas tener una página web, un dispositivo

digital donde podamos interrelacionarnos con los vecinos, además de informar todo lo que se hace y se hizo en este tercio de gestión, que es mucho”, dijo Papaleo.

En la presentación oficial que se realizó ante el equipo de gestión y un nutrido grupo de prensa, el profesor Pablo Bellafronte, director de Educación de la Municipalidad de Sauce Viejo y uno de los desarrolladores del sitio junto al área de informática y comunicación, mostró paso a paso cada una de las opciones a las que se puede acceder mediante sauceviejo.gov.ar.

Un menú principal con la información estática de nuestra ciudad, la estructura gubernamental y un lugar especial para lo educativo cultural como el sistema de biblioteca y la plataforma educativa.



INFORMACIÓN. “Es un logro de la gestión y de todos los sauceños y sauceñas tener una página web”, dijo Papaleo.

La Escuela Municipal de Oficios presentó un nuevo ciclo de capacitaciones

La intendente Daniela Qüesta encabezó la presentación de un nuevo ciclo de capacitaciones de la Escuela Municipal de Oficios, la iniciativa del gobierno santotomésino que ofrece cursos gratuitos para desocupados y trabajadores autónomos.

Según se informó en el encuentro, la renovada oferta educativa incluye los cursos de operador de autoelevadores, modelado e impresión 3D, ABC de la cocina e introducción a la gastronomía, auxiliar del instalador gasista, auxiliar del instalador sanitarista, hidroponía

y encuadernación artesanal.

Las inscripciones ya están abiertas y se pueden realizar a través de la nueva app “Santo Tomé en Acción”, disponible en la Play Store del celular, o en forma personal contactándose con la Dirección de Producción ubicada en Macia 1933 (teléfono 4753372).

“Hace dos meses pusimos en marcha una primera tanda de capacitaciones y hoy estamos ampliando esa oferta académica, reeditando los cursos que tuvieron mucha demanda de los vecinos e incorporando otros con nuevas temáticas”, explicó

la intendente Qüesta.

La mandataria municipal destacó “el trabajo coordinado de las áreas de Producción, Educación y Relaciones Institucionales para elaborar una agenda de capacitaciones con temas que son de interés en la comunidad”.

“Esto tiene que ver con la información que vamos construyendo a partir del diálogo y el intercambio con los vecinos y las instituciones, de manera que estamos muy orgullosos de lo que estamos logrando con esta Escuela Municipal de Oficios”, añadió la intendente.



LANZAMIENTO. Las inscripciones están abiertas y se realizan mediante la app “Santo Tomé en Acción”.

#SantoToméEnAcción

MIRÁ TODO LO QUE ESTAMOS HACIENDO

MUNICIPALIDAD DE
Santo Tomé



Deportes

Colón

Colón se fortalece en los resultados, no tanto en el juego

El Sabalero venció a Banfield y escaló posiciones en la tabla. La cosecha de puntos con Pipo Gorosito es aceptable, pero en el juego el equipo bajó su rendimiento.

Desde la llegada de Pipo Gorosito, Colón jugó 11 partidos en el torneo, sumando tres victorias, siete empates y una derrota. Cosechó 16 puntos sobre 33 en juego, con una efectividad del 48,4%. Pero en medio de esa serie de empates, el equipo mostraba cosas interesantes desde el juego, más allá de no obtener una victoria.

Que luego llegaría en el partido ante Boca en la Bombonera, no jugando en su mejor versión. Hasta aquí es muy satisfactorio el trabajo que viene realizando el cuerpo técnico que encabeza Néstor Gorosito, ya que enderezó a un equipo que no tenía rumbo.

Lo mejoró en el aspecto físico y futbolístico, aunque la realidad indica que los últimos encuentros, el Sabalero no tuvo su mejor funcionamiento.

Luego de la victoria ajustada ante Vélez, el elenco rojinegro perdió jugando mal ante Defensa y Justicia y posteriormente le ganó a Banfield sin jugar bien. En esos 180 minutos, Colón no logró imponer condiciones, más allá del triunfo justificado ante el Taladro. Hubo poca tenencia del balón y tampoco existió juego asociado. Su mayor virtud sin dudas fue la eficacia, para golpear en los momentos justos.

Algo de eso había sucedido también en el partido de la Copa Argentina ante Colegiales. En donde se puso rápido en ventaja, pero en ese primer tiempo no tuvo el control del partido. A Colón le cuesta y mucho defenderse con la pelota, por lo cual, cuando pasa a ganar, automáticamente se repliega y le cede el balón al rival.

Debe mejorar en ese aspecto, para lograr sostener el resultado, que ante Banfield no corrió riesgo, más por defectos del rival que



El vaso medio vacío. Colón sumó una nueva victoria, pero sigue en el debe desde el juego.

por méritos propios. Pese a que los equipos de Gorosito se caracterizan por jugar a través de la tenencia del balón, en este caso podría ser la excepción, ya que se trata de un Colón que busca más el juego directo que la posesión.

Claramente, son más las virtudes que los defectos, no obstante, el propio Gorosito es consciente de que su equipo debe jugar más y no perder tan rápido el balón. Ante rivales débiles, el costo es menor, pero ante equipos más calificados, puede resultar perjudicial. Por ello, será tarea de Pipo y su cuerpo técnico profundizar en ese aspecto, para que Colón mejore su funcionamiento a través de la tenencia del balón.

La conquista de Gorosito ante Banfield

Colón se recuperó rápido de la

caída en Florencio Varela con el triunfo ante Banfield en el Brigadier López para seguir incrementando el promedio y, de paso, escalar lugares en la Liga Profesional. Hay muchos aspectos a mejorar, como la falta de volumen de juego que pide el DT, pero el equipo luce cada vez más sólido y ahora es picante en el arco contrario.

Sobresale la mano de Néstor Gorosito, que lleva dirigidos 11 partidos en el torneo local (sin contar lo de Copa Argentina ante Colegiales), con tres victorias, siete empates y una derrota. Durante su breve estadía le puso fin a varias rachas adversas: se volvió a ganar después de 12 partidos y los tres puntos quedaron en el Brigadier López luego de seis meses.

Con esto hizo que el semblante

pegara un salto y eso que Pipo cumplió con otra cosa que pocos quizás notaron: el Sabalero volvió a ganar dos partidos consecutivos como local después de un año, dos meses y nueve días.

La última vez fue en 2ª y 4ª fecha de la Copa de la Liga 2022, en el 3-1 ante Godoy Cruz y el 2-1 contra Barracas Central, respectivamente. Ambos cotejos se disputaron en el Presbítero Bartolomé Grella de Paraná, ya que el campo de juego del Cementerio de los Elefantes se estaba acondicionando. El último fue justamente el 27 de febrero de 2022.

Hubo que esperar hasta el 2-1 ante Vélez y el del pasado 6 de mayo 2-0 ante Banfield para hilvanar dos partidos consecutivos en el Brigadier López. El Colón de Gorosito sigue progresando.



LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES

PARA NUESTRAS SUCURSALES DE ROSARIO Y CIUDAD DE SANTA FE

20%
DE DESCUENTO

BENEFICIO EXCLUSIVO
SI SOS MIEMBRO DE NUESTRA COMUNIDAD

EN UN PAGO CON TODOS LOS MEDIOS DE PAGO

APLICAN EXCLUSIONES, VER LEGALES AL PIE



PROMOCIÓN VÁLIDA LOS DÍAS LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES DE MAYO DE 2023, PARA COMPRAS EN SUCURSALES DE SANTA FE: 95 (BARRIO ECHESORTU), 96 (FISHERTON), 97 (CENTRO ROSARIO), 99 (CENTRO ROSARIO), 118 (SANTA FE), 165 (ALTO ROSARIO) Y 179 (SANTA FE PUERTO). CONSULTE DOMICILIOS DE LAS SUCURSALES EN WWW.COTO.COM.AR O LLAMANDO A FONOCOTO 0800-888-4848. VÁLIDA PARA MIEMBROS DE LA COMUNIDAD COTO, PRESENTANDO DNI Y LA TARJETA COMUNIDAD COTO O TARJETA PROVISORIA IMPRESA AL REGISTRAR LOS DATOS SOLICITADOS EN WWW.COTO.COM.AR/COMUNIDAD. LOS DESCUENTOS SE REALIZARÁN SOBRE COMPRAS EFECTUADAS EN EFECTIVO, CON TARJETA DE DÉBITO O DE CRÉDITO EN UN PAGO POR LÍNEA DE CAJA. NO ACUMULABLE CON OTRAS PROMOCIONES VIGENTES. PARA LAS COMPRAS DE PRODUCTOS DE FERRETERÍA, MUEBLES, ILUMINACIÓN, ACCESORIOS DE ILUMINACIÓN, AUTOMOTOR, JUGUETERÍA, LIBRERÍA, LIBROS, DEPORTES Y CAMPING, EL DESCUENTO SE REALIZARÁ ÚNICAMENTE ABOVANDO EN EFECTIVO O DÉBITO. PARA VENTA EN COTO DIGITAL VER BASES Y CONDICIONES EN WWW.COTODIGITAL.COM.AR. EXCLUSIONES: PROMOCIÓN NO VÁLIDA PARA COMPRAS EN CUOTAS CON TARJETAS DE CRÉDITO EMITIDAS EN EL EXTERIOR, TARJETAS DE COMPRA Y/O ORDEN DE COMPRA Y/O SIMILARES EMITIDAS POR COTO, COMPRAS ABOVADAS EN EUROS DOLARES NI TICKETS O CON LA APLICACIÓN DE MERCADO PAGO. DESCUENTOS NO APLICABLES SOBRE PRODUCTOS BAJO EL COMPROMISO DEL PROGRAMA PRECIOS CUIDADOS Y/O PRECIOS JUSTOS Y/O OTRO PROGRAMA VIGENTE. DESCUENTO NO VÁLIDO PARA COMPRAS EN LOS PATIOS DE COMIDAS, COTO EXPRESSO, COTO BAR, ZONA JUEGOS Y ESTACIONAMIENTO PROPIO, NI COMPRAS EN CUOTAS CON TARJETAS DE CRÉDITO EMITIDAS EN EL EXTERIOR, NI ELECTRODOMÉSTICOS, NEUMÁTICOS, RODADOS NI PRODUCTOS DE JARDINERÍA. NO INCLUYE PRODUCTOS DE BODEGAS CATENA ZAPATA, NICOLA CATENA, BODEGA ERNESTO CATENA CALMA NEGRA, PADRILLOS, ANIMAL, ENEMIGO Y GRAN ENEMIGO, MALBEC UV CATENA BOT. X 1.5 LT., BODEGA LEONCIO ARIZU (LUJH BOSCA), BODEGA LA RURAL (RUTINI, TRUMPETER Y SAN FELIPE), CHANDON NI TERRAZAS DE LOS ANDES (LATTUO 33, CASTEL, ALTOS DEL PLATA, VALMONT, BELTOUR, CHEVAL Y CLOS DU MOULIN), BODEGA NORTON (LOTE NEGRO, QUORUM VI, PRIVADA FAMILY BLEND), BODEGA CADUS WINES (CADUS), CASA PIROU (CALTALAND, LA POSTA, LUCA, ARUMA, PETIT CARD, MALBEC/CABERNET FRANC CASA DE HERRERO, MALBEC OJO DE BUEN CUBERO Y MALBEC/CABERNET FRANC CUCHILLO DE PALO), BODEGA BIANCHI (VINO CHARDONNAY RESERVADO MARÍA CARMEN, VINO GRAN CORTE ENZO BIANCHI, VINOS MALBEC Y CABERNET SAUVIGNON PARTICULAR BIANCHI), BODEGA VALENTÍN BIANCHI (VINO TINTO CORTE Y MALBEC IV GENERACIÓN) NI VINOS EN TETRAPAK NI GENEROSOS, CORTES DE CARNES DE NOVILLO, NOVILLO, TERNERA, MEHUCENCIAS NI PARRILLADAS. NO INCLUYE POLLO ENTERO NI TROZADO, FRESCO NI CONGELADO, NI YERBAS EN TODAS SUS PRESENTACIONES, NI HARNAS EN TODAS SUS PRESENTACIONES, NI AZÚCAR EN TODAS SUS PRESENTACIONES, NI ACEITE DE GIRASOL Y MEZCLA GIRASOL-SOJA EN TODAS SUS PRESENTACIONES, NI GASEOSA NARANJA 6 NADA (CDO. 489051-489050) Y GASEOSA LIMÓN 6 NADA (CDO. 489049-489048). SE EXCLUYEN TODAS LAS PRESENTACIONES DE LAS SIGUIENTES MARCAS: COCA COLA, COCA COLA LIGHT, COCA COLA SIN AZÚCAR, CRUSH, FANTA, FANTA SIN AZÚCAR, SCHWEPPES, SPRITE Y SPRITE SIN AZÚCAR, SER, YOGURÍSIMO, SERENITO, DANONINO, DANETTE, ACTIVIA Y VIDACOL. LA IMAGEN DE LA FIGURA HUMANA HA SIDO RETOCADA Y/O MODIFICADA DIGITALMENTE. COTO C.I.C.S.A. - CUIT 30-54808315-6 - PAYSANDÚ 1842 - C1416CCP - CAPITAL FEDERAL - FONOCOTO 0800-888-4848 - PARA MÁS INFORMACIÓN CONSULTE EN WWW.COTO.COM.AR

OVACIÓN

Deportes

Unión

Calderón: “No quiero irme libre de Unión”

El defensor Tatengue habló sobre la posible renovación de su contrato, dejando en claro que no quiere perjudicar al club.

Luego del partido entre Unión y Godoy Cruz, Sol Play 91.5 dialogó con el defensor Franco Calderón. Uno de los temas que se abordó, fue la renovación del contrato del

jugador, sabiendo que en diciembre queda libre. Sin embargo, el marcador central fue terminante al respecto, dejando bien en claro su postura.



Sin rodeos. Calderón reveló que no se quiere ir libre de Unión.

“Mi representante está negociando con Luis (Spahn), obviamente que no quiero cagar al club, yo soy jugador del club, no lo quiero cagar, se tienen que poner de acuerdo entre ellos dos para arreglar y que todo quede claro. Y seguramente voy a firmar un año más en Unión”, comenzó contando Calderón.

Para luego agregar: “La realidad es que no me quiero ir libre, soy patrimonio del club, irse libre es cagar al club, y es algo que yo no quiero hacer por un montón de cuestiones. Yo debuté acá, Unión es mi casa, me vio crecer, ojalá lleguen a un acuerdo y todo se solucione para estar todos tranquilos”

Finalizado el tema contractual, habló sobre el partido: “Me fui con bronca por el primer tiempo que hicimos, nos tenían

que dar un cachetazo para poder levantar y nos lo dio el técnico en la charla. Hablando con los compañeros, y mejorando un par de cosas tácticas, en el segundo tiempo mostrando otra cara. Me voy a casa pensando en que dejamos todo, que cambiamos la imagen, tiramos todos como para hacer las cosas bien y marcar un gol. Pero de todos modos, nos llevamos un punto contra un rival complicado”.

Unión, con todo por el Rayo

Días atrás, el presidente Luis Spahn rompió el silencio en medio de la crisis institucional en Unión producto de los malos resultados del fútbol profesional. Una conferencia en la que abordó varios temas calientes. Por un lado, lo económico, donde resaltó que las ventas fueron para cos-

tear los gastos del plantel profesional, ya que con lo que ingresa por la televisión no alcanza.

Brindó placas informativas con lo que ingresa, además de los gastos. Todo con lujo de detalles para los socios ante las publicaciones en redes sociales “equivocadas”. Amén de su locución, trató de ser autocrítico respecto a la realización de la Asamblea, prometiendo una reunión con las agrupaciones para conciliar.

Pero hubo algo que captó la atención: la iniciativa por comprar a Tomás González. “Vamos a adquirir la totalidad del pase de Rayo González. Justo Nueva Chicago está con una urgencia financiera y ya hablamos con su dirigencia para adquirir lo que no tenemos del jugador”, apuntó.

El extremo, que encontró minutos con el interinato de Marcelo Mosset y ahora con la llegada de Sebastián Méndez, fue presentado en julio de 2022, tras ser una de las promesas del ascenso. Esto le valió la chance a ser citado a la Selección Argentina Sub 20.

Fue un seguimiento de la secretaria técnica en su momento y por eso se hizo la apuesta, con la compra del 50% de la ficha. Atendiendo a su potencial, la dirigencia rojiblanca gestiona para que pase a formar definitivamente como patrimonio de la institución.

Se estaría en los caminos esperados, pero es algo que claramente llevará tiempo. Tal como sucedió con Daniel Juárez, adquiriendo un porcentaje mayor del pase a Gimnasia de Jujuy, la meta de Unión es seguir apuntando a estos proyectos con futuro promisorio.

Municipalidad de SAUCE VIEJO
GESTIÓN MARIO PAPALETTO

masquepaper
+ IMPRESIONES
+ LIBRERÍA
+ PAPELES
+ ENCUADERNACION
Santiago del Estero 2644
masquepaper.sf 342 5425187

JM MOTORS
MECANICA INTEGRAL
RUTA 1 KM. 2 COLASTINE NORTE - SANTA FE
TE: 342 5669849
CORREAS DE DISTRIBUCIÓN
TREN DELANTERO
FRENOS
ELECTRICIDAD
INYECCIÓN ELECTRÓNICA
DIAGNÓSTICO COMPUTARIZADO
CAMBIOS DE ACEITE Y FILTRO
TARJETAS DE CRÉDITO Y DÉBITO

OVACIÓN

Deportes

Natación

Regatas fue escenario del tradicional Torneo Verde y Oro

En el natatorio Pedro Consuegra del Lagunero se desarrolló el Torneo Verde y Oro que contó con más de 300 participantes.

Tal como estaba previsto se disputó el tradicional Torneo Verde y Oro de natación en el natatorio Pedro Consuegra del Club Regatas de Santa Fe. El mismo contó con la participación de más de 300 nadadores pertenecientes a 18 instituciones de la región. Sin dudas una competencia que fue todo un éxito, desde el punto de vista que se lo mire.

El certamen cuenta con la supervisión de la Federación Santafesina de Natación, y se rigió por las reglamentaciones de la Confederación Argentina de Deportes Acuáticos (CADDA) y por World Aquatics (ex-Federación Internacional de Natación). El certamen estuvo destinado a nadadores de las categorías escueta, Pre A y B, infantiles, menores, cadetes, juveniles y primera del nivel promocional y federados.

Del torneo organizado por la entidad ubicada en avenida Alem y Vélez Sarsfield, compitieron Asociación del Litoral, Echagüe de Paraná, Juventud Unida de Humboldt, Unión de Sunchales, Libertad de San Jerónimo Norte, Estudiantes y Paracoo de Paraná, Atlético San Jorge, Unión de Santa Fe, Ceci de Gálvez, Sanjustino de San Justo, Gimnasia y Esgrima de Santa Fe, Los Delfines de Rafaela, Lawn Tennis Club Esperancino, Paraná Rowing Club, Reconquista Tennis Club y Natatorio Amancay de Rafaela.

El certamen lagunero contó con la participación de destacados nadadores federados, los cuales integran selecciones nacionales, como el caso de Gian Franco Turco y Valentín De Frutos de Unión de Santa Fe, Milagros Amione de Gimnasia y Esgrima, y Julia Christen del Lawn Tennis Club Esperancino.

En los 200 metros pecho, en mayores, se impuso Gian Franco Turco de Unión con 2.27.13, seguido por Santiago Petrucci de Estudiantes de Paraná. En juveniles, Emilio Merin fue el ganador con 2.37.36, y Fabricio Lion de Regatas fue segundo. Por su parte, Ignacio Uceda Felipoff de San Jerónimo Norte se destacó



Referente. Gian Franco Turco fue uno de los que jerarquizó el certamen realizado en Regatas de Santa Fe.



Epicentro. Más de 300 deportistas, de 18 instituciones participaron del Torneo Verde y Oro organizado por Regatas.

en cadetes con 2.43.11, escoltado por Lorenzo Rizzi Breuer de Estudiantes.

En damas, Julia Christen del Lawn Tennis Club Esperancino hizo sentir su experiencia y buen presente, y se impuso en juveniles, con un registro de 2.38, escoltada por Ana Belén Aicardi de Sunchales con 2.41. En cadetes, Fátima Chemes de San Jerónimo Norte fue la triunfadora con un registro de 3.07.96, seguida por Palmioli Schmutz de Esperanza.

En 100 metros mariposa, se destacó el unionista Gian Franco Turco en mayores con un regis-

tro de 56.60, seguido por Valentín De Frutos. En juveniles, ganó Marcos Petrucci González de Estudiantes con 1.03.39, escoltado por el esperancino Emilio Merin y Tomás Amut de Unión. En cadetes, el paranaense Lorenzo Rizzi Breuer fue el triunfador con 1.03.83, seguido por Valentín Andreschuk de Unión.

En mujeres, Milagros Amione de Gimnasia y Esgrima fue la ganadora en juveniles, con un registro de 1.04.13, seguida por Pilar Jovellano de Unión y Julia Christen de Esperanza, mientras que, en cadetes, Emma Alejan-

dro de Echagüe de Paraná se destacó con 1.09.82, seguida por Camila Agostina Ávila de Unión.

En los 1500 libre, en varones, Gian Franco Turco de Unión se impuso en mayores con un registro de 15.26.35, seguido por Valentín de Frutos. En juveniles, prevaleció Marcos González Petrucci de Estudiantes con 17.34.30, escoltado por Fabricio Lion Castro de Regatas y por Benjamín Lind Andersen de Paraná. En cadetes, Valentín Andreschuk de Unión fue el vencedor con 17.32.08.

En los 400 metros combinado,

en juveniles, Florentina Sigura de Estudiantes fue la ganadora con 5.13.43, seguida por Pilar Jovellano de Unión, y Ana Belén Aicardi de Unión de Sunchales. En cadetes, Camila Agostina Ávila de Unión con 6.01.71 fue la ganadora, seguida por Lourdes Aliprandi de Los Delfines de Rafaela. En los 4x50 combinado, el ganador fue Echagüe de Paraná con 2.16.12, y segundo, resultó Regatas de Santa Fe con 2.24.09, cuyo equipo estuvo conformado por Naomi Fortina, Manuel Orta, Martina De Pedro y Jean Gabriel Márquez.

OVACIÓN

Deportes

Rugby

CRAI cayó en la autopista y Santa Fe RC empató en Rosario

Por la 8ª fecha del Top 9 del Torneo Regional del Litoral, el Gitano perdió con Jockey de Rosario 32 a 14, y el Santa igualó con Uni de Rosario 20 a 20.

En una jornada desapacible, y en cumplimiento de la 8ª fecha del Top 9 del Regional del Litoral que organizan las uniones de Rosario, Santa Fe y Entre Ríos, CRAI no pudo ante Jockey Club de Rosario y fue derrotado por 32 a 14, en su predio de la autopista, ante un regular marco de público y el discreto arbitraje del rosarino Federico Longobardi.

El primer tiempo tuvo unos diez minutos iniciales con una intensidad por parte de los rosarinos, no solamente en la dinámica que le imprimieron al juego, y si bien falló un penal, luego se recompuso con un try cuando apenas corrían cuatro minutos de juego. CRAI lo supo aguantar y luego el ritmo de la visita bajó notoriamente. Igualmente marcó un try y se puso arriba 14 a 0.

Los Gitanos tuvieron problemas en el scrum y en el line out, y por lo tanto carecieron de pelotas de calidad para buscar el ingoal contrario. Cuando lo lograron, terminaron con un try de Garibay que fue lo que le permitió a los verdiblanco de Fisherton irse al descanso ganando por 17 a 8.

En el segundo tiempo, las acciones fueron parejas, pero los dueños de casa no pudieron aflojar con la indisciplina y con los errores no forzados. El desenlace y el triunfo de los rosarinos se dio en los últimos cinco minutos de juego, ya que hasta allí el marcador estaba favorable a la visita por 20 a 14. Los Gitanos en esos minutos finales se desdibujó, y el conjunto de Fisherton facturó dos ensayos, y se quedó con la victoria. Merecida porque fueron los que aprovecharon las oportunidades que dispusieron, pero es cierto que CRAI mereció algo más.

En su visita a barrio las Delicias del sur provincial, Santa Fe Rugby empató 20 a 20 con Universitario de Rosario en un cotejo que fue arbitrado por el rosarino Carlos Poggi. Los puntos para los de Sauce Viejo, llegaron por un try penal y otro ensayo de Lucas Caputto, más un penal y una conversión de Lucas Fertoni. En la sección la Tortugueta, el Paraná



Paso en falso. CRAI no pudo con Jockey de Rosario y fue superado por 32 a 14 en condición de local.



Contundente. El equipo rosarino marcó dos ensayos sobre el final y se llevó merecidamente el triunfo.

Rowing Club cayó frente al poderoso Duendes de Rosario por 14 a 10 con el arbitraje del santafesino Fabián Prats. En el parque de la Independencia, Estudiantes fue superado por Gimnasia y Esgrima de Rosario por 43 a 13.

Las posiciones: Gimnasia y Esgrima de Rosario 33, Old Resian 30, Santa Fe Rugby 20, Duendes 19, Jockey Club de Rosario 14, Paraná Rowing 12, Universitario de Rosario 9 y CRAI 4. En la próxima fecha se medirán: Estudiantes con

Universitario de Rosario, Santa Fe Rugby con el Paraná Rowing Club, Duendes con CRAI, Jockey Club de Rosario con Old Resian, y libre quedará Gimnasia y Esgrima.

Festearon La Salle, Alma Juniors y CRAR

En Segunda División, Alma Juniors venció a Tilcara en Paraná por 35 a 12, y en Cabaña Leiva, La Salle Jobson le ganó con bonus a Logarismo por 29 a 23. Por su parte, CRAR de Rafaela derrotó

a Jockey Club en Venado Tuerto por 26 a 15, y en barrio Las Delicias, Universitario de Santa Fe cayó ante Caranchos por 55 a 25.

Las posiciones se encuentran así: CRAR, Caranchos y Jockey de Venado Tuerto 29, Alma Juniors de Esperanza 23, La Salle Jobson 20, Tilcara 15, Provincial 5, Logarismo 5, Universitario de Santa Fe 0. En la próxima fecha jugarán: Caranchos con Tilcara de Paraná, CRAR de Rafaela con Universitario de Santa Fe, Alma Juniors de Esperanza con

La Salle Jobson y Logarismo con Provincial, quedando libre Jockey de Venado Tuerto.

Por la 6ª fecha de Tercera División, en el Solar del Sur, Querandí perdió con Gimnasia de Pergamino 32 a 8, y Brown de San Vicente le ganó a Regatas & Belgrano de San Nicolás 17. En el departamento General López, Los Pampas de Rufino derrotaron a CUCU de Concepción del Uruguay 49 a 0.

Las posiciones se encuentran del siguiente modo: Los Pampas de Rufino 23, Brown de San Vicente 20, Cha Roga Club 16, Gimnasia de Pergamino 10, Regatas & Belgrano de San Nicolás 9, Querandí RC 5 y CUCU 1. La próxima fecha se medirán CUCU con Brown de San Vicente, Regatas & Belgrano con Querandí y Gimnasia y Esgrima de Pergamino con Cha Roga.

Síntesis:

CRAI 14- Jockey Club (R) 32
CRAI: Francisco Forgioni, Facundo Garibay y José Canuto; José Dogliani y Mariano Torres; Pablo Ferreyra, Tomás Schinner y Benjamín Monzón; Nicolás Ruffa y Agustín Giménez; Iñaki Carreras, Ramiro Del Sastre, Lucas Ordano, Mateo Fauda y Franco Radin. Entrenador: Alejandro Capobianco. Luego ingresaron: Jorge Qüesta, Juan Mufarregé, Santiago Carreras, Justo Ordano, Joaquín Lerche.

Jockey Club (R): Guido Cella, Alejo Pereyra Tauzy y Kyan Collins; Francisco Brasca y Nicanor Minoldo; Sebastián Binner (c), Máximo Oliveros y Valentín Gómez Comba; Juan Lovell y Juan Albertengo; Ignacio Calvo, Fermín Vergara Oroño, Guido Pedregosa, Matías O'Farrel y Joaquín Fanjul. Entrenadores: Facundo Lluch y Cristian Del Castillo. Luego ingresaron: Nahuel Lluch, Santiago Werkalec, Alejo Sugasti y Emiliano Ferraro.

Primer tiempo: 4' try Ignacio Calvo convertido por Albertengo, 17' try Nicanor Minoldo convertido por Albertengo; 20' penal Agustín Giménez, 24' penal Albertengo, 28' try Facundo Garibay. **Parcial:** CRAI 8- Jockey Club R 17

Segundo tiempo: 16' penal Agustín Giménez, 30' penal Agustín Giménez, 36' drop Albertengo, 39' try Alejo Pereyra Tauzy convertido por Albertengo, 41' try Joaquín Fanjul.

Tarjeta amarilla: Facundo Garibay (CRAI). Referee: Federico Longobardi (Rosario). Cancha: CRAI.

AGRUPADOS SANTA FE | LA CAPITAL

YPF
GOMILA SRL
 Av. Aristóteles del Valle 6799
 0342 - 463829

LA AUTENTICA CASA DEL YESERO
 Sistema de Construcción en seco Quimtex express
 Facebook: La Autentica casa del Yesero.
 LA RIOJA 2409 - SANTO TOMÉ - SANTA FE 342 4406965 342 4468195

LA CAPITAL
UNO
 SANTA FE

Panadería & Pastelería
 Vení a visitar nuestro local renovado
 Productos de Panadería - Confeitería y Pastelería
 Lunes a sábados corrido de 8 a 21 hs
 Domingos 8 a 13:30 hs
 Para reservas comunicate al tel: 4523420 Laprida 4278.

Dario Billoud
 SERVICIO DE CATERING.
 ALQUILER DE ENSERES,
 BEBIDAS EN CONSIGNACIÓN.
 3425043078
 3425774828
Presupuestos 2021 - 2022

LA CAPITAL
UNO
 SANTA FE
PUBLICA TUS AVISOS AQUÍ

DR. GUILLERMO SCHREIBER
 Médico Clínico (de la ciudad Malabrigo) Santa Fe
 Santa Fe: Jueves y Viernes (Catamarca 3328)
 En Rosario: Miércoles. (Urquiza 1763)
 Tel: (03482) 454206 / (03794)-424112 / (0342)-156318091 / (0362)-154643762.

BRASI Seguridad Investigaciones
 Experiencia y efectividad
 Absoluta reserva. Infidelidad.
 Celulares. (mensajes - llamadas - WhatsApp - redes sociales). Estafas virtuales. Todo el país.
 0342 - 155496229

UNO
 SANTA FE
PERIODISMO 24 HORAS
 4810101
 INT: 7702 / 7705
 (0342) 154-462961

Mayorista de bebidas
 Tenemos todas las bebidas que necesitás para tu negocio o evento
DISTRIBUIDORA MARTINCHO
 Horario de atención:
 Lunes a Sábado de 9:00 a 17hs.
 Tel: 0342-154289359 - Ruta 1 Km 7.5 / San José del Rincón.

El Salvador
 COMIDAS PARA LLEVAR
Pollo a las Brasas
 Pollo relleno - tartas - hamburguesas - sandwiches - papas fritas - empanadas - menús diarios
 Francia 2360 | 0342-4556993
 el salvador comidas para llevar

UNO
 SANTA FE
PERIODISMO 24 HORAS

señordenis
 Cel: 155462133 / Tel: 0342-4750063
 Candiotti 2126 - Santo Tomé
 srdenis.stafe@gmail.com

JORGE GERELLI
 ESTUDIO DE PAISAJISMO
 Tel: 342-6154707
 Diseño de jardines y espacios verdes de cualquier magnitud

UNO
 SANTA FE
 BV. GÁLVEZ 927
 SANTA FE (3000)

Genesis
Galería Colonial.
 San Jerónimo 2988.
 0342-154296820

COSTANZO AUTOMOTORES
 Francisco y Juan José Costanzo
 TALLER MECÁNICO ESPECIALIZADO
 INYECCIÓN ELECTRÓNICA
 SISTEMAS COMPUTARIZADOS
 ATENDEMOS TODAS LAS MARCAS
 TECNOLOGÍA DE ÚLTIMA GENERACIÓN
 SUIPACHA 2761
 SANTA FE / Tel: 0342-4539885

RENAULT
 SERVICIO ESPECIALIZADO
 Más de 20 premios Brigadier Desde 1993 junto a vos...

PESCADERÍA CACHO PERROTTA
PESCADO RÍO Y MAR FRESCO
 Empanadas - Hamburguesas - Milanesas - Mariscos
 Balcarce esquina Guemes
 4554583
 342-4472067
 Envíos Domicilio

FERNANDO NOSEDA
 VENTA Y REPARACIONES
 Motosierras, motoguadañas, grupos electrógenos y equipos portátiles para la construcción.
 AGENTE OFICIAL ECHO, SENSEI, OREGON EN SANTA FE
 342-4605073

UNO
 AGRUPADOS SANTA FE | LA CAPITAL
PUBLICA TU AVISO AQUÍ
 4810101 Internos: 7702 / 7705
 Whatsapp (0342) 154-462961

AGRUPADOS SANTA FE | LA CAPITAL

timbos
ZAPATOS



46, 47, 48, 49, 50, 51...
www.timbospatones.com.ar
San Martín 2801 - Santa Fe - Te. (0342) 4810457

MOSAICOS MARIO VARISCO SA.

Cerámicos granitos reconstituídos 1ra. Calidad
mosaicos

Créditos. Descuentos pago contado
Est. Zeballos 3762 Tel.: 0342-4890877

UNO
SANTA FE

PERIODISMO
24 HORAS

MAXIMAR MADERAS



Leña, Carbón. Quinchos, cañas, tranqueras, portones, tirantes (eucaliptos y pino) postes de quebracho, Machimbre, Durmientes.

0342-4971376.
Ruta 1 KM 9 - San José Del Rincón.

CORRALON CORRIENTES

Todo para la construcción.
Corrientes 3951
Horarios: de 7 a 21 hs.

0342 - 4591129/4593200/156104018



UNO AGRUPADOR SANTA FE | LA CAPITAL

PUBLICA TU AVISO AQUÍ

☎ 4810101 Internos: 7702 / 7705
📞 Whatsapp (0342) 154-462961

Tapicería Ituzaingó De Gómez Walter



Horario Corrido Lunes a viernes 8 a 20
Sábado 9 a 13

Presupuesto sin cargo Retiro - Entrega a domicilio

☎ 0342-154350166
📍 Ituzaingó 1330
📍 Tapicería Ituzaingó

EL NUEVO FRANCÉS S. A.
SERVICIOS HIDROSAÑIFICAS

Desagote de pozos negros y Cámaras Sépticas
Extracción de bentonitas

📞 342 5091990



COMPRO
HELADERAS, FREEZER
En funcionamiento o sin funcionar
EQUIPAMIENTO PARA NEGOCIOS

☎ 0342-154271328



"LA VELOZ" ☎ 0342-4898298
📞 342 5522428

POCERA LA VELOZ

Destape de pozos negros
Cámaras sépticas
Piscinas, todo tipo de destapes

LA CAPITAL

UNO
SANTA FE

PUBLICA TUS AVISOS AQUÍ

MECÁNICA MOLET Espora 4158 - Santa Fe
☎ 0342-155009779 / 156112590

- REPARACIÓN DE FRENS, EMBRAGUES, CORREAS DE DISTRIBUCIÓN, SERVICE.
- TALLER OFICIAL DE TITO EL AUTO ELÉCTRICO ARGENTINO



OPTICA BOULEVARD
CARRANÍ TORRES
Óptica y Contactología

📍 Bv. Galvez 2063
0342 - 4565702

📍 Av. López y Planes 3528
342 - 5812654

📍 Junin 2439
0342 - 4564995

📧 opticaboulevard@gmail.com



☎ 4810101
INT: 7702 / 7705
📞 (0342) 154-462961

LA PESCADERIA
desde 2018

📍 @lapescaderia.gralpaz
📍 /lapescaderia.gralpaz
📍 Av. General Paz 4438
📞 342-5050124
📦 envíos a domicilio



DISTRIBUIDORA MILBRU

• Venta mayorista, atención a ferreterías corralones casa de sanitarios Caños agua gas y cloaca tanques de agua biodigestores cámaras sépticas griferías sanitarios

☎ 341 5797159



LA CAPITAL

UNO
SANTA FE

CERRAJERÍA VALPONDI EMERGENCIAS LAS 24 HORAS 155028113

Cerraduras electromagnéticas computadas

☎ (0342) 459 - 0710
Av. Freyre 1005 esquina J.J Paso

LA CAPITAL | **UNO**
SANTA FE

PUBLICA TUS AVISOS AQUÍ